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Niederschrift über die konstituierende (1.) Sitzung des 

Ortsbeirates Kirchvers  
 

                               am 28.04.2021      Beginn: 18:00 Uhr       Ende: 19:50 Uhr 

 

TOP 1: Eröffnung und Begrüßung 
 
Der bisherige OV Bernd Willershausen begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung des 
Ortsbeirates (OBR) von Kirchvers. Er weist auf die ordnungsgemäße Einladung hin und bedankt 
sich bei allen nochmals für die gute Zusammenarbeit. Er resümiert über die 5 vergangenen Jahre 
und gibt eine kurze Vorausschau auf Themen, die der neue OBR aus der vorherigen Periode 
weiterverfolgen muss. Während der Sitzung wird er unterstützend auf verschiedene Themen 
hinweisen. 
 

TOP 2: Feststellung des an Jahren ältesten Mitgliedes des Ortsbeirats 

 

Bernd Willershausen übergibt an das an Jahren ältesten Mitglied des neu gewählten Ortsbeirats, 

Margarete Fiedler, die Sitzungsleitung. 

 

TOP 3: Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Beschlussfähigkeit  

            und der endgültigen Tagesordnung 

 

Margarete Fiedler stellt die Beschlussfähigkeit fest, sowie die Ordnungsmäßigkeit der Einberufung. 

Alle Mitglieder des neuen OBR sind anwesend. Die Tagesordnung wird ohne Änderungen 

einstimmig angenommen.  

 

Sie bedankt sich für die Ausführungen und die gute Zusammenarbeit bei dem scheidenden 

Ortsvorsteher in den letzten 5 Jahren. Das Sitzungs-Protokoll vom 3.2.2021 wird an die neuen 

 

Als stimmberechtigte Personen 

sind anwesend: 

 

Mitglieder des Ortsbeirates (OBM):  

 

Marc Becker 

Roman Butz 

Margarete Fiedler 

Bianca Katzmarzik 

Dunja Oestreich 

Jenny Wagner         

Christiane Weimer      

  

 
  Als nicht stimmberechtigte Personen  
  sind anwesend: 

 

  bisheriger Ortsvorsteher (OV):  

  Bernd Willershausen 

 

  Bürgermeister Georg Gaul   

   

  Einwohner*innen aus Kirchvers 

           

  Gast:   Heinz Werner Weimer    
  
  

Die Mitglieder des Ortsbeirates wurden durch Einladung des bisherigen Ortsvorstehers fristgerecht unter 
Angabe der Verhandlungsgegenstände zum heutigen Tage einberufen. Die Sitzung ist öffentlich. 
Die heutige Sitzung findet im Bürgerhaus unter Einhaltung der aus dem Alltag bekannten Abstands- und 
Hygieneregeln der aktuellen Corona-Verordnungen statt. Während der gesamten Sitzung tragen alle 
Anwesenden einen Mund-Nasenschutz. 

 

 



Seite 2 von 6 
 

Mitglieder des OBR versendet und in der nächsten Sitzung mit dem heutigen Protokoll zur 

Abstimmung gestellt. Margarete Fiedler weist darauf hin, dass Heinz Werner Weimer heute 

eigentlich das an Jahren älteste Mitglied gewesen wäre aber er sich neuen Aufgaben im 

Gemeindevorstand widmet und es gesetzlich nicht möglich ist parallel im Ortsbeirat tätig zu sein. 

Jenny Wagner ist für ihn nachgerückt.  

 

Nun bittet M. Fiedler um Abstimmung, ob die nachfolgenden Wahlen per Akklamation erfolgen 

sollen oder ob eine geheime Abstimmung gewünscht wird.  

Es wird einstimmig beschlossen, dass die Wahlen per Akklamation (per Handzeichen) 

durchgeführt werden. Die Sitzungsleitung übergibt sie auf persönlichem Wunsch an das nächste 

an Jahren älteste Mitglied, Dunja Oestreich, da M. Fiedler sich unter TOP 4 selbst zur Wahl stellen 

wird.  

 

TOP 4: Wahl der Ortsvorsteherin oder des Ortsvorstehers 

 

Dunja Oestreich eröffnet den Wahlvorgang und bittet um Vorschläge für die Wahl des OV. 

 

Margarete Fiedler wird zur neuen Ortsvorsteherin vorgeschlagen und  

mit 6 Ja-Stimmen und eigener Enthaltung gewählt.  

 

Margarete Fiedler übernimmt nach ihrer Wahl zur Ortsvorsteherin die Sitzungsleitung und führt die 

weiteren Wahlvorgänge durch. 

 

TOP 5: Wahl der stellvertretenden Ortsvorsteherin oder des  

             stellvertretenden Ortsvorstehers 

 

Bianca Katzmarzik wird zur neuen stellvertretenden Ortsvorsteherin vorgeschlagen und mit  

6 Ja-Stimmen und eigener Enthaltung gewählt.  

 

TOP 6: Wahl der Schriftführerin/des Schriftführers und deren/ dessen Vertretung 

 

Christiane Weimer wird zur Schriftführerin vorgeschlagen und wiedergewählt mit  

6 Ja – Stimmen und eigener Enthaltung. 

 

Dunja Oestreich wird zur neuen stellvertretenden Schriftführerin gewählt mit  

6 Ja- Stimmen und eigener Enthaltung. 

 

Alle Vorgeschlagenen haben die Kandidatur und nach erfolgter Wahl auch die Wahl 

angenommen. 

  

Bevor um 18:35 Uhr eine kurze Sitzungsunterbrechung für die kontaktlose Überreichung kleiner 

Präsente an die neuen und ausgeschiedenen Ortsbeiratsmitglieder sowie für die Aufnahme von 

Fotos für die Presse und OBR Homepage stattfand, richtete die neue Ortsvorsteherin ein paar 

Worte an alle Anwesenden.  

Sie beglückwünschte alle Gewählten des neuen OBR Kirchvers für die Legislaturperiode 2021 – 

2026 und dankte ihnen dafür, dass sie bereit sind Verantwortung für den Ort zu übernehmen. Sie 

wünscht dem neuen Ortsbeirat eine gute, konstruktive Zusammenarbeit, gute Beratungen und vor 

allem eine erfolgreiche Arbeit zum Wohle unserer Bürger* innen. Weiterhin weist sie darauf hin, 
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dass alle als „Bürger* innenliste“ (Genter Sprache) Kirchvers zur Wahl angetreten sind und dass 

der Ortsbeirat Kirchvers seine Aufgaben immer parteiunabhängig wahrnimmt. 

 

In ihren Dankesworten schloss sie auch alle weiteren Mitbewerber, die sich am 14.03.2021 zur 

Wahl stellten, ein. Es tat gut zu erfahren, dass so viel Interesse an der Mitarbeit im OBR für das 

Dorf Kirchvers bestand. Insgesamt stellten sich 12 Bewerber zur Verfügung.   

Die 7 Personen mit den meisten Stimmen bilden nun den Ortsbeirat.  

 

Ortsvorsteherin Margarete Fiedler lädt alle Mitbewerber und die Bürger*innen von Kirchvers zu 

den öffentlichen Sitzungen des OBR herzlich ein. Über die Mitarbeit, bei verschiedenen Projekten 

in Kirchvers würde sich der neue OBR sehr freuen. 

Der OBR nimmt gerne Eure Ideen, Anregungen und Hinweise entgegen.  

In jeder Sitzung wird auf der Tagesordnung der Punkt „Bürgerfragestunde“ stehen! 

 

Auch bei dem ausgeschiedenen OV Bernd Willershausen bedankt sie sich für seinen 

unermüdlichen Einsatz als Ortsvorsteher in der letzten Legislaturperiode 2016-2021. 

Sie teilt mit, dass Bernd Willershausen zukünftig im Gemeindevorstand tätig ist und wünscht ihm 

alles Gute. Sie betont, dass Bernd Willershausen die „Latte“ sehr hochgelegt hat und dass der 

neue OBR versucht das fortführen zu können, was er noch an Themen und Projekten angestoßen 

hat. 

 

Sie bedankt sich ebenfalls bei Heinz Werner Weimer herzlich für seine 44 Jahre ununterbrochene 

Tätigkeit im Ortsbeirat und weist daraufhin das es nicht viele Menschen gibt, die sich so lange 

ehrenamtlich engagieren! Auch ihm wünscht sie bei seiner Tätigkeit im Gemeindevorstand alles 

Gute. 

 

Dem heute aus persönlichen Gründen nicht anwesenden und nicht mehr angetretenen                    

OBR, Dr. Winfried Müller, sprach sie ihren Dank für seine jahrelange Mitarbeit im OBR aus. 

 

Bürgermeister Georg Gaul ergreift das Wort, um sich bei den ausgeschiedenen Mitgliedern zu 

bedanken. Er geht ebenfalls auf die 44-jährige durchgehende kommunalpolitische Tätigkeit von 

Heinz Werner Weimer im Ortsbeirat ein und bedankt sich mit einem kleinen Präsent. Er wünscht 

dem neuen OBR und den beiden neuen Gemeindevorstandsmitgliedern viel Erfolg. 

 

Nach der kurzen Sitzungsunterbrechung wird mit der Tagesordnung fortgefahren. 

 

TOP 7: Ordnungs- und baurechtliche Angelegenheiten 

 

ordnungsrechtliche: 

➢ Gießener Landstraße 8 

Der ehem. Ortsvorsteher Bernd Willershausen erläutert, dass der vorherige OBR sich darauf 

geeinigt hat, diese Thematik so lange auf der Tagesordnung zu behalten, bis der gewünschte 

Erfolg da ist. Der Bürgermeister teilt mit, dass alles weiterhin nach Plan läuft. Er wird darauf 

hingewiesen, dass nun auch Dachziegel herunterfallen und hier dringend nachgeschaut werden 

muss - bestenfalls im Zuge der anstehenden Räumung. 

 



Seite 4 von 6 
 

➢ Tempo 30 Zonen / Geschwindigkeitsmessungen 

Der ehemalige Ortsvorsteher teilt mit, dass ordnungsrechtlich die Themen innerörtliches 

Fahrzeugtempo und Geschwindigkeitsüberwachung den OBR immer begleiten werden. Es müsste 

noch eine Verkehrsschau stattfinden, sobald diese Treffen wieder möglich sind, da sich eine 

rechtssichere Radarkontrolle in der Kurve „Am langen Loh“ sehr schwierig gestaltet und vor Ort mit 

dem Bürgermeister angeschaut werden sollte.  

➢ DGH Kellernutzung 

OBM Roman Butz weist erneut auf die Dringlichkeit hin (s. Protokoll v. 3.2.21), die Abläufe der 

Dachrinnen zu kontrollieren und zu reparieren. Neue Wasserschäden des gerade 

hergerichteten Trainingsraumes müssen verhindert werden. 

baurechtlich: 

➢ Bauanträge 

Zwei Bauvorhaben wurden durch den bisherigen OV am 24.03.2021 an alle OBM übermittelt und 

es gab keinerlei Einwände:  

- Neubau Büro Handwerksbetrieb Kevin Barth, Schwimmbadstraße 10 c 

- Neubau Melanie und Peter Hüren – Ludwigstraße 2 

 

➢  Radwegebau von Krumbach nach Kirchvers                                                                      

und Anbindung an den Salzböderadweg 

Der OBR führt eine rege Diskussion und ist sich einig, dass die Ortsteile viel besser durch 

Fahrradwege miteinander verbunden werden müssen. Das aktuelle Modelprojekt des Landkreises 

Gießen und Hessen Mobil ist der Gemeinde bekannt und der OBR bittet erneut, in Erfahrung zu 

bringen ob in diesem Rahmen ein Radweg von Krumbach nach Kirchvers gebaut werden 

kann.  

Der Bürgermeister teilt dazu mit, dass bereits Gespräche stattfanden und er den Bauamtsleiter aus 

Biebertal nochmal anspricht und sich nach dem Sachstand erkundigt. Letztendlich wird der Bau 

abhängig sein von den Fördermöglichkeiten! 

 

Ebenso ist die zeitnahe Anbindung von Kirchvers an den Salzböderadweg zu forcieren. 

Ortsvorsteherin M. Fiedler weist in diesem Zusammenhang auf einen Artikel der OP vom 

26.04.2021 hin, indem berichtet wird, dass der Ebsdorfergrund alle seine Ortsteile durch Radwege 

miteinander verbinden wird. 

➢ Friedhof 

In diesem Jahr ist geplant, dass der Friedhofsparkplatz fertiggestellt wird. Die Materialbeschaffung 

wird von der Gemeinde wie zugesagt übernommen. Die weitere Planung wird in einer der 

folgenden Sitzungen besprochen. In diesem Zusammenhang wird mitgeteilt, dass die 

Friedhofshallenbetreuung weiterhin ungeklärt ist und dass die vakante Stelle 

(Friedhofshallenbetreuung und Winterdienst) bei der Gemeinde, die eine geringfügige 

Beschäftigung darstellt, weiterhin unbesetzt ist. 

  

  



Seite 5 von 6 
 

TOP 8: Kindergarten und Jugendbetreuung 

➢ Erweiterung der Kindergartentagesstätte 

Bürgermeister Georg Gaul berichtet, dass für die Erweiterung der Betreuungskapazitäten aufgrund 

des hohen Bedarfs die Modulbauweise geprüft und befürwortet wurde, da diese wesentlich 

schneller erfolgen kann als die Massivbauweise.  Die Fördermittel, die bis Februar 2021 beantragt 

werden mussten, basieren darauf. Zudem konnte die Gemeinde sich mit den Eigentümern der von 

der Gemeinde zu erwerbenden notwendigen Flächen (oberhalb der Kita) einigen. Infolgedessen 

wird geprüft, ob der Dirt Park über den geänderten Bebauungs- und Flächennutzungsplan nun mit 

aufgenommen werden kann. Eine kurzfristige Übergangslösung kann unter den vorherigen 

genannten Voraussetzungen nun in den oberen Räumlichkeiten des Kindergartens 

(Bewegungsraum) erfolgen und es werden keine Container aufgestellt! Dadurch werden auch 

zusätzliche Mietkosten vermieden! Der OBR bittet darum, dass die Eltern hierüber rechtzeitig 

informiert werden. Der Bürgermeister teilt mit, dass die Eltern darüber vom Träger informiert 

werden und die Gemeinde auch nur beim Träger nachfragen kann.  

➢ Jugendbetreuung 

Der OBR bespricht eingehend die aktuelle Problematik im Dorf, dass es keinen Ort derzeit für die 

Jugendlichen gibt und sich regelmäßige Vorkommnisse leider häufen. Es kommt immer wieder zu 

Sachbeschädigungen und von Suchtmittelmissbrauch wird berichtet. Erst vor kurzer Zeit wurde 

versucht ins Dorfgemeinschaftshaus einzubrechen! Der Türgriff wurde nur notdürftig repariert und 

die Gemeinde wird gebeten hier eine fachgerechte Reparatur schnellstmöglich 

vorzunehmen.  

Die Problematik wächst zunehmend und der OBR beschließt einen Termin mit den Betreuern und 

Jugendlichen des Friedrich-Naumann-Hauses (FNH) zu machen.  

Der neue Ortsbeirat möchte sich im FNH vorstellen und verschiedene Themen mit den 

Verantwortlichen besprechen, wie z.B.: ob ein Jugendtreff bei dem Projekt „Wohnraum für ältere 

Menschen schaffen“, im Nebengebäude des FNH entstehen kann.  

TOP 9: Mitteilungen und Anfragen 

➢ OBM B. Katzmarzik bittet den Bürgermeister um Auskunft bzw. Information, ob die extra 

gepflasterten Stellen zur Verkehrsberuhigung, bei denen beim Darüberfahren Vibrationen 

entstehen, sich diese Vibrationen auf die Bausubstanz der dort stehenden Häuser auswirken 

kann. Der Bürgermeister bittet darum, bekannte Einzelfälle weiterzugeben. 

➢ Der vorherige OV Bernd Willershausen teilt mit, dass es noch zwei weitere interessante 

Projekte gibt. Zum einen gibt es seitens des bsj Marburg das Projekt „MischMit“. Dieses 

befasst sich mit der Thematik Förderung „Jugendraum“. Es wurde auch bereits telefonisch 

angefragt ob in Kirchvers Interesse an einer Teilnahme besteht. Der OBR befürwortet das 

Projekt einstimmig nach einer kurzen Information um was es geht. Die Kontaktdaten werden 

an die OV übergeben und ein Termin wird nach Klärung offener Punkte (FNH) ausgemacht. 

Ein weiteres Projekt was der vorherige OBR angestrebt hatte sollte um die bessere 

Integration von Migranten gehen.                                                                                                  

Das „Zuhör Projekt“ des Landestheater fand ebenfalls einstimmige Zustimmung. 

Regularien der Veranstaltung am Berliner Platz sind noch abzuklären. 

➢ Ein weiterer Aushangkasten bei den Glas-Containern in der Schwimmbadstraße wurde 

angefragt; Bürgermeister Georg Gaul teilt mit, dass keine neuen Aushangkästen geplant 
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sind, es jedoch noch alte Infotafeln geben könnte. Er erkundigt sich und wenn dem so ist, 

könnten diese als Alternative bereitgestellt werden.   

➢ Die Umgestaltung des Berliner Platzes wird in der nächsten Sitzung der 

Gemeindevertretung beraten und beschlossen teilt Bürgermeister Georg Gaul mit.   

➢ Aus dem Rathaus steht die Beantwortung der Frage, ob die Schwimmbadstraße ein 

Forstabfuhrweg ist oder nicht, noch aus. Bürgermeister Georg Gaul erkundigt sich  

➢ Derzeit wühlt ein Tier auf dem Friedhof – auch auf den Gräbern – der OBR wird sich dies 

zunächst selbst anschauen, um sich ein Bild machen zu können.  

➢ Ein Baum vor der Schutzhütte wurde gefällt und liegt nun dort – bitte um Klärung wann der 

Abtransport erfolgt 

 

Abschließend wird noch einstimmig beschlossen das die Tagesordnung sowie die Protokollführung 

- wie gehabt - beibehalten werden.  

 

Die Ortsvorsteherin M. Fiedler bittet die Ortsbeiratsmitglieder sich bis zur nächsten Sitzung 

Gedanken zu machen, welche der nachfolgenden Themen/ Aufgabenbereiche sich jemand als 

Ansprechpartner annehmen könnte, da sie gerne feste Ansprechpartner für die Projekte hätte: 

- Friedhof – Koordination der Arbeiten; Frühstück Versorgung 

- Spielplätze 

- Dirtpark 

- Jugend 

- Informationstafeln im Ort/ Rastplatz / Fahrradwege 

- Homepage Kirchvers – Aktueller gestalten 

- Facebook 

- Wettbewerb „unser Dorf“ – ruht im Moment 

 

TOP 10: Bürger*innenfragestunde 

 

Es lagen keine weiteren Wortmeldungen mehr vor. 

 

 

Ende der Sitzung:   19:50 Uhr 

 

 

Nächste Sitzung:  

Termin wird noch bekanntgegeben, Mittwoch, Ort: im DGH; Beginn: 18:00 Uhr 

(Terminierung der Ausschüsse der Gemeindevertretung müssen noch mit einbezogen werden, um 
die Gefahr von Überschneidungen auszuschließen) 
 

 

 

Schriftführerin:      Ortsvorsteherin:                                      

  

Christiane Weimer       Margarete Fiedler 

             


